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Zusammenfassung

        
Durch die vorliegende Arbeit wird untersucht, inwieweit von Mutter und Vater eine individuelle Geburt gewünscht, realisiert und später gewertet wird. Als Basis wurde für Mutter und Kind eine sichere Geburt gefordert. Dazu wurden die Geburtsvorstellungen von 170 Frauen bei Aufnahme in den Kreißsaal entgegengenommen; z.B. Anwesenheit des Partners, freie Bewegung in der Eröffnungsperiode, Verzicht auf Schmerzmedikation, Benutzung des Gebärstuhls, Lagerung des Babys auf den Bauch der Mutter, Rooming-in, Stillen, etc. Die Veränderungen des Verhaltens der Mutter unter der Geburt sowie die Interaktion zwischen Mutter, Kind und Vater wurden beobachtet. Im Wochenbett wurde die Geburt von der Mutter kritisch gewürdigt, und es wurden Vorstellungen zu einer späteren Geburt festgehalten.


        
Es kann gezeigt werden, daß unter der Voraussetzung einer sicheren, überwachten Geburt (ungereinigte perinatale Mortalität 1980-1983 0,71%) auf die individuellen Vorstellungen der Patientinnen eingegangen werden kann. Alle Mütter, deren Partner bei der Geburt anwesend waren, bewerteten dies positiv. Ebenso bezeichneten 100% der Mütter, deren Baby nach der Geburt auf den Bauch gelegt wurde, dies als schön und angenehm. 77% streichelten dabei aktiv das Neugeborene. 68% aller Mütter redeten innerhalb der ersten 15 Minuten mit dem Kind. 86% behielten es angezogen länger als eine Stunde bei sich im Bett. Von den anwesenden Vätern streichelten 55% das Neugeborene, und 50% redeten mit ihm innerhalb der ersten 15 Minuten. Günstige psychische Voraussetzungen für eine positive Beziehung zwischen Mutter, Vater und Kind sind damit meist vorhanden.


        
Bei den Wunschvorstellungen zur Geburt stehen Stillen (95%), Rooming-in (93%), Lagerung des Kindes auf den Bauch (89%), Anwesenheit des Partners (79%), freie Bewegungsmöglichkeit in der Eröffnungsperiode (74%) und Verzicht auf Wehenmittel (72%) an der Spitze der Skala. Die als relativ gefährlich anzusehende Methode der Hausgeburt wird von 4,1% der Mütter gewünscht. Eine auf die individuellen Vorstellungen von Mutter und Vater ausgerichtete sichere Geburt in der Klinik sollte das Ziel einer modernen Geburtshilfe sein.


      
        
Abstract

        
This paper goes into the question as to how greatly mother and father desire an individualised kind of delivery, how this wish is realised, and how it is valued many years later. The basic demand was a safe deliverysafe for both mother and child. For the purpose of analysis and study, 170 women were asked to register their opinion before being admitted to the labour ward, on the following points: for example, presence of the  partner, free mobility during the first stage of labour, avoidance of analgesics, positioning the baby on the mother's belly, use of the obstetric chair, rooming-in, breast feeding, etc. Changes in the mother's behaviour during birth, as well as the interaction between mother, child and partner were observed. During the puerperium the delivery was critically assessed by the mother, and her ideas regarding delivery at a future time were recorded. It is possible to show that under the conditions of a safe, monitored birth (uncorrected perinatal mortality 1980-1983 0.71%) the individual wishes of the patients can be met. All mothers whose partners had been present during delivery, assessed this fact positively. Likewise, 100% of the mothers whose baby had been positioned on their belly after birth, considered this to be pleasant. 77% of them actively caressed the newborn in this position. 68% of the mothers talked to the child within the first 15 minutes. 86% kept the newborn for more than an hourin their bed. Of the fathers present during delivery, 55% caressed the newborn, and 50% talked to it within the first 15 minutes. This means that in most cases favourable mental preconditions for a positive relationship between mother, father and child are fulfilled.


        
Among the desirable factors related to birth, the list is topped by breast feeding (95%), rooming-in (93%), positioning of newborn on the belly of the mother (89%), presence of the partner (79%), free mobility during the first stage of labour (74%) and omission of analgesics (72%). Only 4.1% of the mothers preferred delivery at home, which is considered to be relatively risky. The aim of modern obstetrics should be safe delivery in the hospital in harmony with the individual ideas of mother and partner.
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